



ALERTA SANITARIA | EDUCACIÓN

# Sin clase hasta el 26 de marzo 40.000 alumnos de colegios, institutos y la UBU

Los profesores y el personal de servicios deberán ir a los centros. Se seguirá la actividad docente de forma telemática

B.G.R. / BURGOS

Era una medida que estaba en la mente de todos y que finalmente se ha llevado a cabo al cambiar el escenario que hasta ahora mantenía Burgos capital respecto a la alerta sanitaria. Un escueto comunicado de la Consejería de Educación informaba a los centros, incluida la Universidad de Burgos, de la «suspensión de la actividad docente presencial» siguiendo las instrucciones dadas por el departamento regional de Sanidad «en aplicación de los criterios de contención de la transmisión» del coronavirus desde hoy mismo y hasta el próximo día 26 de marzo.

La decisión afecta a 32.567 alumnos, de los cuales 16.833 cursan segundo ciclo de Infantil y Primaria; 15.211 la ESO, Bachillerato o ciclos de Formación Profesional; 158 se encuentran en centros de educación especial, y otros 365 en la Escuela de Artes, según los últimos datos de matrícula de la Dirección Provincial de Educación. A estos se suman los 7.651 estudiantes de grado, máster o doctorado de la UBU que tampoco podrá ir a clase en los próximos 14 días. La cifra de personas afectadas es aún mayor si se tienen en cuenta otros tipos de enseñanzas presenciales como las de la Escuela de Idiomas, el primer ciclo de Infantil, el Conservatorio de Música y Danza, o las dos dotaciones de formación de adultos.

La medida no conlleva el cierre de instalaciones. De hecho, las Direcciones de colegios e institutos recibieron después una notificación del departamento provincial que recoge que tanto los profesores como el personal de administración y servicios tendrán que acudir a los centros, recomendando que se continúe con la actividad educativa a través de las modalidades «a distancia» u *online*. El procedimiento a seguir «añade la comunicación» quedará recogido en la Orden que publicará la Junta en los próximos días (se prevé que sea el lunes) con instrucciones al respecto. Y estas irán en la línea de que los docentes, «dentro de un horario flexible», deberán atender a los

alumnos de forma telemática.

En la Universidad se seguirá el mismo procedimiento a instancias de la decisión de la Administración regional. De hecho, el rector en funciones, Manuel Pérez Mateos, suspendió desde ayer las actividades docentes presenciales y comunicó tanto a los decanatos de las facul-

tades como al profesorado que deben adoptar «las medidas necesarias que permitan la impartición de las enseñanzas en modalidad *online* o a distancia por medios telemáticos para todo el alumnado». Ambos colectivos recibirán directrices para poder continuar con la actividad académica.

## REACCIONES

### ¿Qué pasa con los docentes que dan clase en la provincia?

Los sindicatos no han tardado en reaccionar al comunicado de la Consejería de Educación y sostienen que quedan muchas preguntas en el aire. ANPE considera que la medida de suspender la actividad docente tendría que haberse tomado antes y manifiesta su preocupación por que solo se adopte en los centros de la capital, sin tener en cuenta que es aquí donde residen muchos profesores que imparten clases en distintos puntos de la provincia o de otras cercanas. Desde CCOO, se exigen instrucciones «más claras y precisas» a la hora de proceder y preguntan cómo se gestionará la situación a partir de ahora, porque falta formación en la actividad docente telemática, además de que «no hay un ordenador por profesor». En cuanto a sus propuestas, la primera central sindical aboga por el sistema de teletrabajo desde el domicilio particular y «hacerlo compatible con la apertura del centro a través de la flexibilidad horario, turnos escalonados y reuniones a través de videoconferencia», mientras que Comisiones Obreras también plantea «flexibilizar permisos o cambiar turnos» en el caso del personal de administración y servicios.

### Los centros critican que la Junta les ha informado cuando ya habían acabado las clases

Las Direcciones de algunos centros de la capital mostraron su malestar no por la medida acordada, sobre la que «no se puede opinar» porque se trata de una cuestión de salud que requiere la colaboración de todos, sino por cómo ha procedido la Junta a la hora de comunicárselo, ya que la primera noticia que recibieron sobre la decisión fue a través de los medios de comunicación. «La gestión ha sido nefasta», afirmaba el responsable de un instituto en referencia a que el comunicado oficial les llegó con las clases ya concluidas para muchos alumnos y considera conveniente que se «hubiera dejado al menos un día» para que las familias y los docentes se organizaran.

El director de otro colegio reconoció cierta «desazón» de los padres y los docentes al término de las clases, añadiendo que al menos se tendría que haber informado previamente a las entidades afectadas porque «hay alumnos que tendrán que volver mañana a por material escolar que no han podido llevarse». A ello, el compañero de otro centro añadía que las instrucciones a los profesores deberían haberse incluido en el comunicado de ayer de la Consejería.

La Federación de Asociaciones de Padres y Madres (Fampa) acepta la medida como «excepcional» que es y apela a la responsabilidad



## 919

### PERSONAS

que acuden a los centros de educación de adultos de la Junta, Victoriano Crémer y San Bruno, también se ven afectados por la situación.

de todos y a seguir las recomendaciones sanitarias en esta crisis. Sin embargo, no comparte tampoco la forma de proceder de la Administración regional porque la «comunicación ha llegado tardísimo», creando momentos de «confusión», porque familias y alumnos «no sabían lo que estaba pasando» al término del horario lectivo. En este punto, su presidente, Francisco Sánchez, sostiene que «la información oficial debería correr a la

misma velocidad que los bulos y en este caso se ha producido una carencia de rigor y sensibilidad».

En cuanto a la enseñanza telemática, equipos directivos de algunos institutos se han anticipado en la adopción de medidas como la creación de carpetas con material teórico y práctico en sus plataformas digitales o la habilitación de chats de contacto entre alumnos y profesores. Otros están más acostumbrados a trabajar a través de medios digitales, donde realizan incluso pruebas de evaluación. En cualquier caso, son muchos los que piensan que «la actividad educativa a distancia requiere de planificación» y coinciden en que se prestará una especial atención a los estudiantes de segundo de Bachillerato, que del 9 al 11 de junio se enfrentan a los exámenes de la EBAU y en comunidades como Madrid se han retrasado al paralizarse la labor docente.



Salida de clase ayer en tres centros. / FOTOS: JESÚS J. MATÍAS-VALDIVIELSO - A. RODRIGO



## El campus garantiza el alojamiento a los 90 usuarios de su residencia

La cerrará de «forma ordenada», y también clausura la Biblioteca Central y las salas de estudio

B.G.R. / BURGOS

Además de la suspensión temporal de la actividad docente, la Universidad de Burgos acordó ayer otra serie de medidas que afectan a sus instalaciones en el marco de la reunión del comité de coordinación constituido para gestionar la alerta sanitaria del coronavirus. Así y según fuentes de la institución académica, se procederá a un «cierre ordenado» de su residencia de estudiantes, Camino de Santiago, donde actualmente se encuentran alojados un total de 90 alumnos.

«Se les garantizarán todos sus derechos y se les buscará un alojamiento alternativo», explicaron las mismas fuentes en referencia a la búsqueda de establecimientos hoteleros. Además de esta dotación, la UBU también clausura la Biblioteca Central y las salas de estudio de los distintos centros académicos repartidos por el campus.

Pérez Mateos hizo un «llamamiento encarecido» para que se mantenga la calma, la prudencia y el seguimiento de las recomendaciones sanitarias, pidiendo expresamente que solo se consulten fuentes oficiales y se ejerza «la responsabilidad de no contribuir a la difusión de información no contrastada, distorsionada o falsa». Además, informó de la constitución de un grupo de seguimiento presidido por la Consejería de Educación e integrado por los rectores

para «coordinar las acciones que se lleven a cabo en relación con dicha alerta en las universidades de la comunidad autónoma».

Durante la reunión, la institución también insistió en el mensaje de apoyo, «en todo lo que necesitan», a los estudiantes internacionales que deseen continuar en sus países de destino, así como a los que quieran regresar a Burgos antes de finalizar sus programas de movilidad. A estos últimos, «se les facilitará su reincorporación en condiciones iguales al resto de compañeros». De igual forma, instó a los decanatos y al profesorado a que «adopten las medidas necesarias para minimizar los perjuicios generados en el alumnado como consecuencia de la situación actual».

**4.000 EN LA UNIPEC.** La actividad de la Universidad de la Experiencia, la Universidad Abierta a Mayores y UBU Abierta también cesa, de la misma manera que suspende sus clases la Unipec. Lo hizo ya desde ayer por la tarde, según confirmó su directora, Maribel Bringas, quien precisó que la medida afecta no solo a las clases, sino también a todas las conferencias, actividades paralelas o salidas culturales. Este centro de educación de adultos cuenta en estos momentos con más de 4.000 alumnos, que seguirán recibiendo docencia a través de internet en coordinación con los profesores.